
Stadt Dassow

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Mobilität, Ordnung, 

Klimaschutz und Wirtschaft der Stadt Dassow
Sitzungstermin: Dienstag, 07.06.2022
Sitzungsbeginn: 19:06 Uhr
Sitzungsende: 20:10 Uhr
Ort, Raum: im Foyer der Dornbuschhalle in Dassow, R.-Breitscheid-Str. 50

Anwesend

Vorsitzende/r
Sören Fenner

Mitglieder
Heinz-Dieter Priewe
Annerose Viehstaedt
Maik Lietz
Thomas Meyer
Sarah Schiemansky Vertretung für: Stefan Nordhaus

Protokollführung
Anja Surkamp

Abwesend

Mitglieder
Hans Espenschied entschuldigt
Stefan Nordhaus entschuldigt

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde



3 Änderungsanträge zur Tagesordnung

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 19.04.2022

5 Weitere Beratung zur Pachtrichtlinie

6 Sonstiges

6.1 Dassow, Schulgang

6.2 Rosenhagen, Scheune

6.3 Papierkörbe im Stadtgebiet



Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Fenner eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Mobilität, Ordnung, 
Klimaschutz und Wirtschaft. Er begrüßt die Anwesenden und stellt neben der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit des 
Ausschusses fest. Es sind 6 Ausschussmitglieder anwesend.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Fragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.
Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft beschließt die 
vorliegende Tagesordnung.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en
6 0 0

4 Billigung der Sitzungsniederschrift der 
vorangegangenen Sitzung des Ausschusses 
19.04.2022

Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft bestätigt die 
Sitzungsniederschrift vom 19.04.2022.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung
5 0 1

5 Weitere Beratung zur Pachtrichtlinie
Herr Fenner erläutert die Beweggründe zur Erforderlichkeit der weiteren 
Beratung zur Pachtrichtlinie auch ohne vorliegende Prüfung des beauftragten 
Rechtsanwaltes. Es entsteht eine rege Grundsatzdiskussion über den weiteren 
zeitlichen Ablauf zur Beschlussfassung sowie einzelne Regelungen in der 
Pachtrichtlinie. Herr Fenner äußert seine Bedenken zur derzeitigen Regelung in § 
1 Abs. 1 der Richtlinie, die jedermann berechtigt, jederzeit für ein gemeindliches 
Grundstück einen Pachtantrag zu stellen. Über das Für und Wider entsteht eine 
kontroverse Diskussion, so dass folgende Neufassung zur Abstimmung steht.
Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft der Stadt 
Dassow empfiehlt der Stadtvertretung, den § 1 Abs. 1 der Richtlinie wie folgt zu 
ändern:



„Pachtanträge können nur aufgrund einer Pachtausschreibung gestellt werden.“
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimme Enthaltung
4 1 1

Nunmehr wird über die Kriterien und das Punktesystem der Pachtvergabe in § 4 
rege diskutiert. Auch hierzu wird erneut die fehlende rechtliche Prüfung 
bemängelt. Die Wirtschaftsweise nach den Richtlinien des ökologischen Landbaus 
sowie die Lage der Ausschreibungsflächen zum Betriebssitz bzw. zu den 
Bewirtschaftungsflächen des Pachtinteressenten sollten mehr Gewichtung bei der 
Vergabe erhalten.
Beschluss:
Der Ausschuss für Mobilität, Ordnung, Klimaschutz und Wirtschaft der Stadt 
Dassow empfiehlt der Stadtvertretung, das Punktesystem der Vergabe in § 4 Abs. 
2 der Richtlinie wie folgt zu ändern:

60 % > Wirtschaftsweise
30 % > Lage
10 % > Höchstgebot
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Gegenstimme Enthaltung
4 1 1

6 Sonstiges

6.1 Dassow, Schulgang
Herr Priewe teilt mit, dass der Schulgang durch den angrenzenden Bewuchs der 
anliegenden Privatgrundstücke schon wieder stark zugewachsen ist. Vorwiegend 
betrifft es die unbewohnten Grundstücke. Die Amtsverwaltung wird gebeten, die 
Pflichten der Straßenreinigungssatzung der Stadt Dassow durchzusetzen.

6.2 Rosenhagen, Scheune
Herr Fenner spricht den eingestürzten Teil der Scheune Straße des Friedens 13 an. 
Die seinerzeit aufgestellte Grundstücksumzäunung zur Sicherung des Gebäudes ist 
in großen Teilen umgestürzt, so dass ein ungehinderter Zutritt möglich ist. Das 
Bauordnungsamt soll eine entsprechende Mitteilung erhalten.

6.3 Papierkörbe im Stadtgebiet
Frau Schiemansky spricht die Problematik öffentliche Papierkörbe im Stadtgebiet an. 
Insbesondere in den Bereichen Hermann - Litzendorf-Straße/Ulmenweg, Schulgang 
und Rosengarten sind nicht ausreichend Papierkörbe für Spaziergänger, 
Hundebesitzer bzw. Schüler aufgestellt.
Hierzu erwähnt Herr Priewe, dass es vor einigen Jahren eine Beschlussfassung zur 
Aufstellung von Papierkörben gegeben hat. Die Angelegenheit soll in der nächsten 
Stadtvertretung thematisiert werden.
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